
 

令和６年度豊中市PTA連合協議会・第５回役員会 

連Pスローガン「豊中っ子の笑顔のために みんなが参加しやすい活動を」 

11月19日（火）19時～教育センター 

次第 

（進行：社会教育課） 

 

１．会長あいさつ                            三間会長 

 

２．各ブロックより報告 

  北東部ブロック                        枝川ブロック長 

  北中部ブロック                        福永ブロック長 

  北西部ブロック                        藤澤ブロック長 

  東部ブロック                         吉野ブロック長 

  西部ブロック                         寳積ブロック長 

  南部ブロック                         尾川ブロック長 

 

３．教育委員会より報告、質疑応答                    

〇PTA会費の徴収についての情報共有及び相談について 

・新入生保護者説明会での口座開設依頼等について 

 

４．議題案件 

   ・PTA大会2/1（土）13時～15時（仮予約＠文化芸術センター小ホール） 

    「開催方法・趣旨・内容」 

   ・PTAの今後の形（会費徴収しない保護者会等）「会則改正」 

   ・大阪府PTA表彰「1/18（土）府P研究大会にて」（４校立候補） 

 

５．その他 

   ・役員からPTA関連の質疑応答 

   ・事務局から連絡 

   ・次回開催日程の確認      月  日（  ）19時～教育センター 

 

６．閉会あいさつ                            会長代行 

 

 

 



 

豊中市 PTA 連合協議会・第5回役員会 議事概要 

 

開催日時：11月 19日（火）19 時～21時 

開催場所：教育センター研修室、オンラインとのハイブリッド形式 

出  席 者：〈豊中市ＰＴＡ連合協議会〉（以下、「連Ｐ」という） 

三間会長（庄内さくら学園）、藤澤会長代行（14中）、 

尾川書記（豊南）、中村会計（東丘）、片岡副会長（東豊台）、 

吉野副会長（16中）、窪田副会長（北条）、小泉副会長（箕輪）、 

中村顧問（大池）、岩田顧問（14中） 

「ズーム出席」枝川副会長（西丘）、菅野副会長（北緑丘）、 

寳積副会長（原田） 

〈豊中市教育委員会〉 

長坂事務局長、北村次長兼社会教育課長、北田社会教育係長、 

佐々本主査 

 

〇次第 

１．会長あいさつ 

三間会長から、冬に向けても健康には特に留意いただいた上で、PTA活動を続け

ていきたい旨、挨拶があった。 

 

２．各ブロックより報告 

〇枝川副会長（北東部ブロック）からの報告 

 ・会費徴収、PTA大会について情報交換した。 

〇片岡副会長（北中部ブロック）からの報告 

・会費徴収（独自での徴収を数校が検討中）、PTA大会について情報交換した。 

〇藤澤会長代行（北西部ブロック）からの報告 

・会費徴収、参加した日本PTA研究大会の内容について情報交換した。 

〇吉野副会長（東部ブロック）からの報告 

・会費徴収（独自での徴収・振込依頼を1校が検討）について情報交換した。 

〇寳積副会長（西部ブロック）からの報告 

 ・11/24（日）実施予定の研究大会、会費徴収、PTA大会について情報交換した。 

〇尾川会長代行（南部ブロック）からの報告 

・12/8（日）実施予定のスポーツ大会（モルック大会）の実施計画、危険個所ア

プリの準備について情報交換した。 

 

３．教育委員会より報告、質疑応答 

長坂事務局長から、中豊島小で起きた、天井からコンクリートブロックの落下に

ついて、説明とお詫びがあった。 

〇11/14（木）朝に2階中央の手洗い場付近の廊下の天井からコンクリートブロッ



 

ク（45㎝×30㎝×20㎝）が落下した。 

 〇約50年前に増改築した接合部のふかし壁部分の天井裏にあったブロックが、通常

は鉄筋を通して補強しているはずのものであるが、鉄筋が通っていない箇所があり、

その部分が落下した。 

 〇全校で同じような工事個所を点検することとしている。 

 

北村次長から、PTA会費徴収にかかる口座開設依頼文書等について、以下の通り

説明があった。 

 〇多くの学校で2月頃に行う、「新入生保護者説明会」でのPTA会費納入のための

口座開設依頼文書のサンプルを作成したので、今後、学校とPTAに情報提供する。 

 〇この内容で、学校とPTAで話し合っていただいた後、説明時期や文書の編集を決

定いただきたいと思う。 

 〇前回の役員会で頂いた、市長・教育長からPTA会費について発信いただきたい旨

の議論があったが、先日開催した連P市長タウンミーティングの様子を教育委員会

エックスにて発信する事を計画している。 

 

 また、以下の事項について、役員と教育委員会での質疑応答があった。 

□「口座開設依頼」「PTA入会について」の文書に「PTAは任意である」旨の文言

を記載いただきたい。 

【回答】それぞれの文書に、その旨を追記する。 

□アズカルクシステムが無くなっても、学校での口座振替での会費徴収は可能か。 

【回答】学校と提携している５つの銀行と口座振替について情報交換中で、１行か

ら口座振替のデータ伝送をはじめ他の機能も搭載したシステムをいただいた。その

校納金管理システムを全校にインストールして提供する方向で調整中である。 

 

 

４．議題案件 

 ・PTA大会2/1（土）13時～15時（仮予約＠文化芸術センター小ホール） 

  「開催方法・趣旨・内容」 

   各ブロックから、下記の通り、意見集約があり役員で議論した。 

〇各学校PTAが過去２年間の活動内容等を記載した冊子を作成・配布（南部） 

〇PTA会費、小中一貫校、府P加入の意義等のパネルディスカッション（北東部） 

〇子どもメインの子ども参加型イベント（北中部） 

〇冊子案に賛同（北西部） 

〇過去の開催形式ベースに中盤・終盤にも子ども出演のプログラムを追加（東部） 

〇開催は中止、冊子発行には全校PTA提出は温度差もあり難しい（西部） 

 

議論後、多数決の結果、開催は中止し、下記の内容の冊子を発行することとなった。 

〇ワードA４二枚に令和元5・6年度の活動状況を提出いただく。 



 

〇余白・フォント等を記載したフォーマットを配布する。 

〇活動状況の記載内容について、ブロック内で話し合って、事務局に報告し、集

約した内容でフォーマットに追記する。 

〇データを連Pホームページに掲載するが、110ページ超えのデータ閲覧の難度

具合を考え、各PTA室に１冊保管して時折、役員が活動に苦慮した際には見開

いて確認、議論いただけるように紙ベースで発行したい。 

 

 ・PTAの今後の形（会費徴収しない保護者会等）「会則改正」 

   中村顧問から、会則「第６章構成」部分に「PTAに類する団体で学校長が認め

る団体をPTAの資格を有する」旨の追記したい旨、発言があった。 

  三間会長から、上記のPTAを認めるか否か、また、安全互助制度（55校中20校

加入）の廃止について次回の役員会までにブロックで話し合い、意見集約いただ

きたい旨、発言があった。 

 

 ・大阪府PTA表彰「1/18（土）府P研究大会にて」（４校立候補） 

   事務局から、府P表彰について説明があった。 

提出があった４校の推薦書が承認され、府Pに提出することとなった。 

 

５．その他 

 ・次回開催日程 

 次回役員会の開催日時については、12月17日（火）19時～教育センター研修室 

で開催することとなった。 

 

６．閉会あいさつ 

  藤澤会長代行から、寒暖差の多い時期、健康に留意してＰTA活動を続けていきた

い旨、挨拶があった。 


